RESUMEN ANALÍTICO ESTRUCTURADO (RAE)		
Autor(a)(s)	Amanda Milena González Guataquira	
Director/a	Luis Juan Carlos García Noguera	
Título principal del proyecto	Abonando el camino a la soberanía alimentaria y agroecología: Huerta Orgánica Comunitaria Compóstate Bien	
Título secundario		
Publicador principal	Corporación Universitaria Minuto de Dios – Uniminuto.	
Citación de trabajo de grado (Normas APA)	González Guataquira (2023). Abonando el camino a la soberanía alimentaria y agroecología: Huerta Orgánica Comunitaria Compóstate Bien, [Tesis de Maestría, Corporación Universitaria Minuto de Dios]. Repositorio institucional UNIMINUTO.	
Palabras claves	Huerta Comunitaria, Agroecología, Soberanía Alimentaria, Nuevas Ruralidades, Transiciones al Postdesarrollo, Orgánico	
Resumen	Este trabajo presenta la sistematización de una huerta orgánica comunitaria como aporte a la soberanía alimentaria, se desarrolló bajo un marco teórico que analizó la crisis en la alimentación mundial como consecuencia del actual modelo de desarrollo y la crítica a las alternativas asumidas por los gobiernos como la revolución verde, la seguridad alimentaria, desde las nociones de Tapias y López (2022), Ibarra, et al. (2019), Nova et al. 2019, la Organización Mundial de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), y la urgencia de transformar los sistemas alimentarios desde alternativas al desarrollo como la soberanía alimentaria, abordada por La Vía Campesina (LVC, 2021), Camacho et al. (2022), Altieri y Rosset (2020). Se problematizo la realidad social desde el contexto local, en un municipio de Cundinamarca en Colombia, con su neorruralidad, los cambios del uso del suelo, la disminución de cultivos y la utilización de semillas transgénicas. Con antecedentes que han trabajado el tema a nivel internacional, nacional y local como Joan Nogué, O'Connor et al. (2022), los aportes del Colegio de la Frontera Sur, la Corporación Grupo Semillas y las Redes de Mercados Agroecológicos; encontrando en la Huerta Orgánica Comunitaria Compóstate Bien, un colectivo que ha trabajado por cultivar su propio alimento limpio, con prácticas agroecologías y transiciones éticas que le contribuyen a la soberanía alimentaria, y que independientemente de los aciertos y desaciertos en su proceso, son un caso de estudio que merece ser sistematizado.	
Descripción	El objetivo de este trabajo fue recuperar prácticas y lecciones aprendidas, teniendo como eje de sistematización la huerta orgánica comunitaria como aporte a la soberanía alimentaria. Se realizó, desde el enfoque cualitativo, por más de un año en el que participaron entre 25 personas vinculadas al colectivo; con base en un proceso metodológico de observación participante como fuente primaria, se logró la reconstrucción fotográfica, bitácoras o relatorías y se elaboró la línea de tiempo, instrumentos que permitieron reconstruir la narrativa; al igual que una rigurosa revisión documental apuntándole a tres categorías analíticas, la neorruralidad, la agroecología y la soberanía alimentaria en grandes hitos a saber, las huertas verticales en cilindros e invernadero, las cosechas, la distribución y comercialización, las visitas a las fincas, las mingas y la red de huerteros. Concluyendo que es prioritario divulgar experiencias que le apunten a prácticas	

	agroecológicas, ya sea en siembras verticales, en el invernadero o en las fincas al aire libre, prácticas que sentaron un camino hacia una reorganización, nuevas formas de relacionarse y de concebir el espacio rural – urbano, con los pros y contras que esto conlleva y que se relacionan a nivel mundial con cambios culturales de producción y de consumo donde recobran significado las relaciones, los lugares, el respeto por la vida, nuevas territorialidades y transformación de los sistemas alimentarios a través de la soberanía alimentaria como un estilo de vida, abonando así, el camino hacia la transición al postdesarrollo.
Línea de investigación	Gestión social, participación y desarrollo comunitario Sublínea de Investigación Alternativas al Desarrollo
Programa académico	Maestría en Paz Desarrollo y Ciudadanía